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Каждый  из нас хочет иметь здоровые зубы. Но если уж по тем или иным причинам 
возникает зубная боль или более того – угроза потери зуба, нам прямая  дорога в
стоматологическую поликлинику Учреждения здравоохранения  «Речицкая
центральная районная больница»
. Здесь оказывают  профессиональную высококвалифицированную помощь как в
лечении, так и в  протезировании зубов. И сегодня наш собеседник – 
заведующий  зубопротезным отделением, врач-стоматолог-ортопед I
квалификационной  категории Сергей Кракасевич
. 

 

– Сергей Иванович, какие виды протезирования зубов проводятся в зубопротезном
отделении?

– У нас проводится съемное протезирование акриловыми (полными и частичными) и
бюгельными зубными протезами. Проводим и несъемное протезирование
металлическими, пластмассовыми, металлокерамическими и безметалловыми
конструкциями. Кроме того, у нас можно поставить виниры. И уже порядка 12 лет
занимаемся установкой имплантов. 

 

– Есть ли какие-либо новшества в работе отделения?
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– Текущий год был одним из лучших в этом смысле. Мы приобрели пресс для
изготовления нейлоновых съемных протезов, в народе их называют «мягкими». Был
установлен и аппарат для изготовления капп. Их можно использовать при бруксизме –
ночном скрежетании зубами, а также для домашнего отбеливания зубов и
реминерализации эмали специальными растворами, которые ее укрепляют. 

До конца года, благодаря главному врачу Учреждения здравоохранения «Речицкая
центральная районная больница» Александру Владимировичу Пузенкову, будут
закуплены три стоматологические установки, одна из которых предназначена для
нашего отделения. Таким образом, зубопротезное отделение полностью укомплектуется
современным стоматологическим оборудованием. У нас достаточно любых материалов и
инструментария. Зубопротезному отделению в Речице могут позавидовать даже
столичные клиники.

 

– Что такое виниры и как их установить?

– Виниры, как правило, используются, когда человек недоволен своей улыбкой, цветом
или формой зубов. Виниры – это тоненькие пластиночки, толщиной 0,3 мм, из
специальных керамических материалов, которые клеятся на собственные зубы при
минимальной их обработке. Как правило, они ставятся на шесть–восемь зубов, до
десяти. Обратите внимание: их активно используют артисты. 

Также из этого керамического материала можно делать очень эстетичные коронки и
полукоронки.

 

– Насколько виниры ноские, если такие тонкие?
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– При соблюдении всех рекомендаций врача-стоматолога-ортопеда они носятся очень
долго. И ценовая категория их довольно доступная, особенно в государственном
отделении.

 

– Давайте поговорим об имплантах.

– Нынешний год был особенно продуктивным: было сделано больше сотни коронок на
имплантах. Они пользуются спросом у населения, тем более что людям не нужно никуда
ездить, всё есть на месте. Импланты у нас израильские.

 

– Как проводится имплантация? 

– В три этапа. Первый – непосредственно вкручивание имплантата в кость. После этого
человек ждёт три-четыре месяца, пока имплант интегрируется в костную ткань, иными
словами – приживётся. Потом пациент приходит, и мы осуществляем второй этап –
работу с соустьем между имплантом и полостью рта, после чего необходима пауза ещё
две-три недели. И затем проводится протезирование. Как правило, в течение двух
недель на имплантат ставится красивая металлокерамическая коронка.

 

– Есть ли какие-либо противопоказания для установки имплантов? Говорят, что их
не рекомендуется ставить на верхнюю челюсть. 
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– Из противопоказаний могу назвать сахарный диабет, онкологию, ещё некоторые
заболевания в том случае, если они находятся в стадии декомпенсации. Но, как правило,
если болезнь в стадии компенсации, человек принимает лекарственные препараты, то, в
принципе, можно делать имплантацию. 

Относительно верхней челюсти. Там находится гайморова пазуха, и если до неё
небольшая толщина кости, то нужно проводить специальную операцию, чтобы этот слой
кости нарастить. Вплоть до того, что наращивают слой в самой гайморовой пазухе и
туда вкручивают импланты. Это довольно-таки сложная операция, дорогостоящая и,
можно сказать, даже рискованная. В Речице эта операция не проводится.

 

– Зачастую слышишь от речичан: если ставить зубы, так лучше в Гомеле. Что на это
скажете?

– Да, знаю такое мнение. Отвечу так: у нас трудятся хирурги,
врачи-стомотологи-ортопеды, зубные техники первой квалификационной категории.
Кроме того, на мой взгляд, 12 лет – это большой опыт работы. Работы красивой, без
проблем и вопросов. Именно столько мы устанавливаем импланты. 

Конечно, существует некий процент неприживаемости, я бы определил его на уровне
3%. И он есть у всех, поверьте. Потому что существует множество условий, которые
могут повлиять на приживаемость у каждого конкретного человека. К примеру, пациент
заболел чем-то – организм реагирует, и приживаемость снижается. Чувствительность,
отторгаемость разная у каждого из нас.

 

– Какие порекомендуете профилактические меры для гигиены полости рта?
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– Обычная гигиена – это использование зубных нитей, ершиков, зубочисток. Рекомендую
приобрести ирригатор полости рта. Это такой электрический аппарат, который под
давлением подаёт воду, ополаскиватель рта, раствор ромашки, чем в разы улучшает
гигиену полости рта. 

Съёмные протезы чистят, как свои зубы, плюс в аптеках продаются таблетки, которые
дезодорируют, дезинфицируют, очищают съёмные протезы.

 

– Расскажите немного о работе коллектива.

– У нас трудится 12 зубных техников, пять врачей-стоматологов-ортопедов, две
медсестры. Практически все специалисты первой категории. Недавно пришли два
молодых специалиста – молодцы, хорошо себя зарекомендовали! Коллектив наш
дружный, сработанный. Честное слово, приятно приходить на работу. 

А нагрузка у специалистов очень большая. Для примера: у каждого врача в день
условно один-два первичных пациента, в месяц это до 30 и более. И параллельно идут
те, с кем продолжается работа. Ведь чтобы поставить зубы, нужно минимум семь
посещений, даже до 12. Весь рабочий день врач вообще не отходит от кресла. Люди
постоянно идут, пауз не бывает. И у нас не случается такого: человек пришёл, а
талончика нет. Сколько бы людей ни было, они всё равно в этот день попадут на
консультацию к врачу-стоматологу-ортопеду. А уже по протезированию врач назначает
посещение на определенное время.
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– Как же попасть на протезирование зубов?

– Для этого нужно обратиться в кассу и взять там талон на консультацию к
врачу-стоматологу-ортопеду. Врач расписывает план лечения: какие зубы необходимо
удалить, какие лечить. Выбирается конструкция протезов. Далее пациент
самостоятельно берёт талоны в регистратуре на лечение и удаление зубов. После
выполнения всех пунктов плана возвращается к врачу-стоматологу-ортопеду, и
начинается протезирование.

 

– Не так давно было принято постановление Министерства здравоохранения
Республики Беларусь «Об использовании средств семейного капитала на
получение медицинской помощи», предусматривающее его использование и на
протезирование зубов.

– Да, у нас достаточно большое количество семей уже воспользовалось и в настоящее
время использует эту возможность. Для этого необходимо заключение ВКК, далее
разрешение предоставляется райисполкомом, затем банк переводит средства на счёт
УЗ «Речицкая ЦРБ», и человек протезируется. Воспользоваться этими средствами могут
родители и дети. По стоматологической части сюда входят любые виды
зубопротезирования, а также ортодонтическое лечение прикуса – брекет-системы.

 

– Сергей Иванович, как считаете сейчас, верно ли выбрали профессиональную
стезю?
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– Я окончил стоматологический факультет тогда ещё Минского мединститута, и в 1997
году по распределению приехал в Речицу. Родом из Солигорска. И за все прошедшие
годы у меня никогда не было сожалений по поводу того, что выбрал такую сферу
деятельности. Хорошая профессия, спокойная. Конечно, при работе с людьми бывает
непросто, но с годами набираешься опыта, уже видишь, какой человек к тебе пришёл,
как подобрать к нему ключик, кого успокоить, а кого подбодрить. И главное – оказать
все необходимые стоматологические услуги так, чтобы пациент ушёл довольным. Я
люблю свою работу и свой коллектив – это однозначно.
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